

Rotary Club Schwyz – Gründung im Jahre 1948

Die Anregung zur Gründung eines Rotary Clubs im Bezirk Schwyz ging von Karl Rudolf Müller-Dettling in Brunnen aus. Er hatte während seines fünfjährigen beruflichen Aufenthalts in den USA die rotarische Bewegung an der Quelle in Chicago kennengelernt. Anfangs 1947, beraten durch Freunde in den Rotary Clubs von Luzern und Zug, nahm er in seinem Bekannten- und Freundeskreis seiner engeren Heimat die ersten Kontakte zur Gründung eines Rotary Clubs Schwyz auf und überreichte ihnen die grundlegenden Broschüren über Rotary. Karl Rudolf Müller schrieb 1958 zu diesen Bemühungen: „Nach Teilnahme als Gast in Zug wurde ich am 12. März 1947 vor den Vorstand des Rotary Clubs Zug eingeladen und durch den damaligen Präsidenten Rot. Stutz, Sekretär Gygli und Rot. Stocklin erhielt ich den Auftrag des Govenros Wild, St. Gallen, den Versuch zu unternehmen, einen Rotary Club Schwyz zu gründen.“ An der Besprechung in Zug nahm auch Rot. Arnold Dettling teil und von Anfang an wurde Pius Weber zum „Wyssen Rössli“, Schwyz, beigezogen.

„Die Satzungen“, so fährt Karl Rudolf Müller fort, „wurden mir grosso modo erläutert, und die Mitgliederzahl war damals für einen neuen Club auf mindestens 15 Mitglieder aus verschiedenen Berufsklassen festgelegt. In meinem Freundeskreis von Schwyz hoffte ich, in kürzester Zeit den erhaltenen Auftrag erfüllen zu können. Leider ging das nicht so einfach, denn Gut Ding will Weile haben. Wenn man heute die noch vorhandene Korrespondenz der Jahre 1947 und 1948 durchblättert, so findet man doch die meisten Hindernisse in der Menschenfurcht, welche dann gerne mit dem Deckmantel des Zeitmangels sich zu tarnen suchte. Im März 1948 war die Liste von 16 Freunden verschiedener Berufsklassen bereinigt und konnte am 5. April 1948 dem damaligen Governor Walter Ambrosetti, dem Paten-Club Zug und Rotary International eingereicht werden. Die Region für den Rotary Club Schwyz wurde auf die Gebiete der Bezirke Schwyz, Gersau, Einsiedeln und Küsnacht festgelegt.

Nun harrete man auf die Anerkennung und den „Segen von oben“. Am 21. Mai traf der telegraphische und am 22. Mai 1948 der briefliche Bericht des Governors ein, dass der Rotary Club Schwyz von Rotary International genehmigt worden sei. Am 6. Juni wurde Generalversammlung gehalten, vom Bescheid Kenntnis genommen und der Club-Vorstand für das Jahr 1948/49 bestätigt. Die Charterfeier wurde auf den 25./26. September 1948 festgelegt. Damit war der Rotary Club Schwyz endgültig gegründet.